

# Échanges franco-italiens contre l'exclusion des jeunes handicapés

Une délégation de professeurs italiens sont venus sur le thème de l'accessibilité

**C**réé au collège du Muy en 2007 puis installé dans ses locaux de la route de Fréjus en 2012, le Sessad - Saaas <sup>(1)</sup> a reçu une délégation de professeurs italiens dans le cadre d'échanges autour de l'inclusion des enfants en situation de handicap.

En Italie, les établissements spécialisés ayant pratiquement tous fermé leurs portes, l'Istituto comprensivo Pastonchi a pris le relais en réunissant dans son groupe scolaire Pastonchi (commune de Taggia, près de San Remo) les classes de la maternelle au collège des jeunes en situation de handicap du quartier.

Après avoir accueilli les Varois chez eux en février dernier, les professeurs spécialisés d'Arma Di Taggia ont visité les structures de La Vallette puis du regroupement maternelle Gensollen déficients auditifs de La Farlède, avant de découvrir et échanger avec quelques professionnels de la structure muyoise.

En présence de la directrice des lieux Nathalie Petri, la psychomotricienne, instructrice en locomotion



**Les enseignants italiens ont été accueillis dans les locaux du Muy avant d'échanger leurs expériences.**

(Photo R. P.)

Natacha Gledel et la psychologue Anne-Laure Gledel ont présenté les particularités et leur expérience en rappelant : « *Ce sont les Sessad et Saaas qui, dès le début, ont permis aux familles de ne pas être condamnés à des non-choix* ».

Le travail de ces professionnels résume l'espoir des personnes handicapées de ne plus être limitées dans une citoyenneté réduite, toujours dans les objectifs définis lors de la création : « *Faisons chaque jour dans nos actes le pari de définir ce que*

*veut dire accessibilité pour la personne que nous avons en face de nous* ».

**R. P.**

1. Service d'Éducation Spéciale et de Soins A Domicile Madeleine Lemaire et Service d'Aide à l'Acquisition de l'Autonomie et à la Scolarisation Charles Loupot.